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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die 0.  Sitzung 
 

des Ortsbeirates Steinborn der Stadt Eisenberg 
am Mittwoch, den 13.12.2023 

 
in das "Haus der Kirche" in Eisenberg-Steinborn  

 
 

Beginn der Sitzung:  18:30 Uhr 
Ende der Sitzung:   Uhr 
 
 
Die schriftliche Einladung der Ratsmitglieder erfolgte am xx.xx.xxxx. Die ortsübliche Be-
kanntmachung der öffentlichen Sitzung mit Angabe der Tagesordnungspunkte erfolgte in der 
Ausgabe vom xx.xx.xxxx des Amtsblattes der Verbandsgemeinde Eisenberg „Treffpunkt“. 
 
 
Anwesend waren 
Anzahl der Ratsmitglieder:         XX 
Zur heutigen Sitzung ordnungsgemäß geladen:      XX 
Anwesend waren:          XX 
Nicht anwesend waren:         XX 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Alexander Haas  

SPD-Fraktion 
Frau Gisela Forster-Schmitz  
Herr Hans Jürgen Furchtmann  
Frau Eva Klein  
Frau Angelika Piégsa  

CDU-Fraktion 
Herr Jörg Appel  
Frau Renate Unkelbach  

FWG-Fraktion 
Herr Jörg Brinkrolf  
Frau Carola Harnau  
Frau Ivonne Hofstadt  
Herr Wolfgang Hüther  
Herr Manfred Müller  

Beigeordnete/r 
Frau Sissi Lattauer  
Herr Ender Önder  

Schriftführer 
Frau Jutta Knoth  
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Abwesend: 

CDU-Fraktion 
Frau Rosemarie Schilling  

FWG-Fraktion 
Herr Horst Eckel  
Frau Daniela Kauth  
Herr Erwin Knoth  
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.   Einwohnerfragestunde  
   
 2.   Bericht Grüngremium  
   
 3.   Planung Gehwegebau 2025-2030  
   
 4.   Termine  
   
 5.   Mitteilungen und Anfragen  
   
 6.   Ehrung verdienter Bürger*innen  
   

Nichtöffentlicher Teil 

 1.   Grundstück Freiherr-vom-Stein-Platz "Haus der Jugend"  
   
 2.   Mitteilungen und Anfragen  
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Der Vorsitzende, Alexander Haas, eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Stein-
born der Stadt Eisenberg und stellt fest: 
 
a) Die ordnungsgemäße und rechtzeitige Einladung der Ratsmitglieder. 
 
b) Dass der Ortsrat beschlussfähig versammelt ist.  
    Die Beschlussfähigkeit ist während der ganzen Sitzung gegeben. 
 
c) Die Tagesordnung wird einstimmig um folgende Punkte ergänzt: 
 
 
 
 
 

1. Einwohnerfragestunde 

 
Es wurden keine Fragen gestellt.  
 
  
 
 
 
 
 
 
 

2. Bericht Grüngremium 

 
OBM Furchtmann berichtet stellvertretend für R. Schilling vom Grüngremium: 

Wie in Steinborn Aktuell berichtet, funktioniert der Grünschnitt im öffentlichen Bereich, der 

Kontakt von Frau Schilling zur Verwaltung ist gut und vom Grüntrupp wird schnell für Abhilfe 

gesorgt. 

Auf Grund des relativ feuchten Sommers gab es keine Trockenschäden zu beklagen. 

An Ortsvorsteher Alexander Haas und Stadtbürgermeister Peter Funck wurde vom 

Grüngremium eine E-Mail geschickt und die gute Arbeit des städtischen Grüntrupps gelobt. 

Die Grüngutcontainer wurden nicht immer ordnungsgemäß genutzt, u.a. wurden Plastiksä-

cke darin vorgefunden. 

Momentan wird der Grüngutplatz als Müllhalde genutzt, Bettzeug etc. wurden dort abgela-

den. 

Alexander Haas weist darauf hin, dass künftig, da die Grüngutcontainer nicht mehr aufge-

stellt werden, bei privatem (Mit)Schnitt von Grün auf städtischen Flächen ein Termin mit Pe-

ter Steinbrecher vom Grüntrupp zur Abholung vereinbart werden kann. 

OBM Klein weist darauf hin, dass die Sträucher an der Ecke der Garagen nicht von Grün-

pflegern zurückgeschnitten werden, da die frühere Eigentümerin darum gebeten hatte. OV 

Haas wird die Grünpfleger darauf ansprechen, dass sie das künftig machen sollen. 
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3. Planung Gehwegebau 2025-2030 

 
Ortsvorsteher Haas berichtet, dass ab 2025 ein neuer 5-Jahres-Plan für den Ausbau von 

Straßen und Gehwegen in Steinborn aufzustellen ist. Für den 11.05.2024, 14 Uhr, hat er 

deshalb einen Termin für eine Begehung anberaumt, um die Verkehrsflächen anzuschauen 

und eine neue Prioritätenliste aufzustellen. Danach soll eine Abstimmung mit den Werken, 

der KEEP und der Verwaltung stattfinden, um das neue Ausbauprogramm für 2025-2029 

aufzustellen. Dieses ist im Zusammenhang mit der Erhebung der Wiederkehrenden Ausbau-

beiträge notwendig. 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 

4. Termine 

 
OV Haas teilt folgende Termine für das Jahr 2024 mit: 

07.02.2024 Ortsbeiratssitzung 

04.03.2024 Übung Wärmestube Haus der Kirche 

23.03.2024 Dreckweg-Tag 

27.04.2024 Orts- und Spielplatzbegehung? 

08.05.2024 Ortsbeiratssitzung 

11.05.2024 Ortsbegehung Wegebau 

04.09.2024 konstituierende Sitzung Ortsbeirat 

23.09.2024 Orts- und Spielplatzbegehung? 

11.12.2024 Ortsbeiratssitzung 
 
  
 
 
 
 
 
 
 

5. Mitteilungen und Anfragen 

 
-OBM Forster-Schmitz teilt mit, dass endlich das abgemeldete Fahrzeug vom Parkplatz am 

Bistro Cosmopolitan entfernt wurde. 

-OV Haas berichtet, dass am Spielplatz in der R.-Schumann-Straße (Ringstraße bei Anwe-

sen Nr. 57-65) der Zaun entfernt wurde, worauf auch das Grüngremium hingewiesen hat. 

Der Bautrupp wollte den Zaun eigentlich flicken, hat dann aber festgestellt, dass das Holz 

morsch war und den Zaun deshalb komplett abgebaut. Die Frage ist nun, ob wieder ein Zaun 

aufgebaut oder stattdessen Hecken angepflanzt werden sollen. Laut OV Haas wurde vom 

Bautrupp vorgeschlagen, einen Zaun aus Recycling-Pfosten und Holzlatten zu errichten. Die 

OBM sind sich einig, dass ein entsprechender Zaun aufgebaut werden soll. 
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-OV Haas wurde darauf angesprochen, dass Speditions-LKW den Westring nutzen statt die 

Kreisstraße Ostring. Dies wohl deshalb, da es im Bereich der P.-Münch-Str. sehr eng ist. Die 

Frage ist, ob dies ein Problem darstellt und etwas dagegen getan werden müsste, ggf. mit 

entsprechender Beschilderung. OBM Hüther meint, dass das eher kein Problem darstellt, er 

hat keine übermäßige Belastung des Westringes festgestellt. Die OBM sind sich einig, dass 

momentan nichts unternommen werden soll, die Situation aber beobachtet werden sollte. 

-OBM Hüther spricht an, dass er in den letzten Tagen gesehen hat, dass der Fußweg paral-

lel oberhalb der R.-Wagner-Straße vom Westring aus mit einem großen LKW (über 7,5 t) 

befahren wird. Er fragt, ob der Gehweg diese Belastung aushält und ob eine Sondernut-

zungserlaubnis hierfür erteilt wurde. 

-OV Haas teilt mit, dass in letzter Zeit umfangreiche Infos des Ordnungsamtes bzgl. Nutzung 

von Gartengeräten u.ä., Fahren in verkehrsberuhigten Bereichen, Parken etc. im Amtsblatt 

stehen. Die Bürger sollten also bestens informiert sein und hierauf könne man sich berufen, 

wenn es zu Problemen kommt.  

-OBM Klein kritisiert, dass in den letzten Wochen viele große Hundehaufen mitten auf dem 

Gehweg am Westring liegen. 

-OBM Harnau fragt an, wie lange die Bauherren des Neubaus am Fußweg in der Lessing-

straße denn den Gehweg befahren dürfen. Der Bauherr stellt sein Fahrzeug auch teilweise 

auf dem Grundstück ab, ohne erkennbar Baumaterial o.ä. zu transportieren. OV Haas infor-

miert, dass danach jedenfalls der Grünstreifen vom Bauherren wieder gescheit angelegt 

werden muss.  

-OV Haas teilt mit, dass am Gehweg zwischen Wendehammer Uhlandstraße und Bolzplatz 

demnächst ein neuer klappbarer Pfosten installiert werden soll, da der alte Pfosten nicht 

mehr abschließbar ist. Er spricht mit Herrn Aufschneider. 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 

6. Ehrung verdienter Bürger*innen 

 
OV Haas ehrt die Pfadfinder für ihre langjährige gemeinnützige Arbeit. Er spricht den anwe-

senden Mitgliedern Dank für ihr Engagement aus, u.a. für die Pflege des Freizeitgeländes, 

und überreicht ihnen eine Urkunde und einen Gutschein. 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 6 

 
Schriftführerin:    Vorsitzender: 
 
 
 
Jutta Knoth    Alexander Haas 
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